

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTES 9 DE MARZO DE 1790.

---

*Stockolmo 19 de Enero.*

La continuada actividad en todo género de aprestos marciales no indica una próxima paz. Hasta ahora han podido hacerse por mar los transportes de municiones, víveres y pertrechos á Finlandia, pero conveniria executarlos tambien por tierra, y esto no es factible por estar ya impracticables los caminos, los quales no podrán transitarse hasta que hiele con mucha fuerza. Si esto no acaece quanto ántes, se retardará necesariamente la abertura de la campaña.

Del puerto de Gothemburgo se extraxo el año último por millon y medio de rixdalers en frutos y mercancías, incluyendo las de oriente, que formáron un objeto de 416,503 rixdalers.

*Varsovia 27 de Enero.*

Es voz general que se ha enviado orden al Ministro de Polonia en Constantinopla para que concluya con la Puerta Otomana un convenio semejante al que subsiste entre aquella Potencia y la Suecia.

Se han despachado muchos destacamentos de varias tropas á Lithuania. Ocho divisiones de Carabineros y tres Regimientos de Infantería están nombrados para transferirse á las fronteras de Galitzia.

El Ministro Británico cerca de esta República ha encargado verbalmente á la Diputacion de los Negocios extrangeros que sin embargo de lo mucho que se retarda la formacion de un Ejército de 60000 hombres, se atienda á lo ménos al ajuste de las alianzas. Con efecto así que se restituya aquí el Marques de Luchesini se concluirá la proyectada con la Prusia, y quizá se entablarán otras con varias Potencias.

Dias pasados llegaron de Prusia algunos barcos con 1500 fusiles; halláronse todos en buen estado, excepto no obstante los de uno de dichos barcos que se fué á pique, y quedáron tres dias en el agua antes que se lograra sacarlos. El Gobierno ha gratificado generosamente al Oficial Prusiano encargado de la conducion de estas armas.

Ha despachado este Ministerio para Constantinopla 10 Turcos hechos prisioneros por los Rusos, de cuyos dominios huyéron á esta Capital; en ella permaneciéron algun tiempo, pero sin embargo del buen trato que se les daba manifestáron deseos de volver á su patria. Se les  
ade-

adelantó dinero para hacer el viage, y les acompañan un Oficial y un intérprete.

*Lemberg 15 de Enero.*

**M**r. Bulgakow llegó el dia 9 á Jassy, sin duda para asistir á las Negociaciones de paz. — Al mismo tiempo que se trata mucho de la celebracion del Congreso en aquella Ciudad, y que las Potencias beligerantes hacen por medio de sus diputados proposiciones conciliatorias, se advierte que todas ellas siguen sus preparativos para la tercera campaña como si ninguna pensase sólidamente en concluir una guerra tan gravosa para todas, sin exceptuar las que han tenido mayor fortuna en sus empresas. A la verdad los Turcos son los que mas necesitan la paz. Luego que Gazzi Hassan Baxá fué promovido a la primera dignidad del Imperio Otomano representó al Gran Señor el deplorable estado á que se hallaban reducidos los asuntos de Turquía por sus sucesivas pérdidas, la falta de disciplina en las tropas, la sublevacion de las Asiáticas, la toma de las principales plazas de la parte de allá del Danubio, la retirada de la Esquadra, la escasez de dinero, la dificultad de conseguir víveres &c. &c. Entónces fué quando le enviáron las primeras instrucciones sobre un ajuste, en virtud de las quales pidió con instancia pasaportes á los Generales Laudon y Potemkin para dos Comisarios, uno de los quales debia dirigirse al quartel general del Comandante en xefe de los Ejércitos Austriacos, y el otro al del General Ruso. Despachados los salvos-conductos camináron los Comisionados Otomanos con tal diligencia que concluyéron su jornada 22 dias despues de la órden que habia dado el Gran Señor para su partida. La primera cosa que llevaban encargo de comunicar era la soltura de Mr. Bulgakow; pero ántes de entablarse las conferencias exigió el Príncipe Potemkin una seguridad por escrito de habersele dado efectivamente la libertad, como un punto preliminar conveniente á la dignidad de su Soberana. Satisfecho en esta parte escuchó las propuestas del Turco, mas se halláron tan poco dignas de admitirse que el Príncipe General le declaró ser inútil su venida si no traia otras instrucciones, en cuyo caso podia partirse sin mas demora. La resolucion con que acompañó esta respuesta hizo que el Comisario Otomano mudara de tono, y se explicase luego en términos que afianzaban la seguridad de las disposiciones en que está la Puerta de terminar, mediante una paz tan ventajosa como lo permitan las circunstancias, una guerra que la ha puesto en la mayor consternacion, y cuyos frutos han sido para las Potencias que persuadiéron al difunto Sultán á declararla, por decirlo así, á pesar suyo. — El Diputado Mahometano, enviado al Baron de Laudon con igual comision, tuvo poco despues de su llegada una audiencia de dicho General, á la que únicamente asistió un intérprete. En ella no se trató solo de armisticio, supuesto que apenas se concluyó, partió para Viena el Mariscal Laudon, y el Diputado quedó esperando la respuesta directa del Emperador á las proposiciones que le hizo con tanto secreto. — El Capigi-Bachí, á quien el Príncipe Potemkin permitió permanecer en Jassy con mas de 40 per-

sonas de comitiva entretanto que llegasen los demas Comisarios Imperiales á dar principio á las conferencias, llevaba regalos de mucho valor para dicho General, esperando que este los aceptase en caso de corresponder el éxito de las negociaciones á los deseos pacíficos del Divan.

*Viena 6 de Febrero.*

**S. M. I.** ha nombrado Teniente Mariscal al Mayor general Elmpt, Gobernador de Praga. Asimismo ha conferido el Regimiento de Dragones de Ursel al Teniente Mariscal Baillet la Tour.

El Comandante general del Ejército grande avisa que habiendo un cuerpo enemigo tentado aunque en valde una irrupcion en Kraina, como ya se ha publicado, mandó á Mr. Mihaljevich, Coronel del cuerpo Franco, hiciese una diversion contra el enemigo atacándolo en Krusevacz, ó en otro qualquiera parage donde tuviese oportunidad. Salió el mencionado Oficial de Jagodin el dia 2 de Enero con 8 Compañías de fusileros, un escuadron de Húsares, un batallon del cuerpo Franco y 4 cañones de campaña, habiendo de antemano enviado una division de Artillería desde Chupria al camino de Nissa.

El dia 3 llegaron estas tropas al rio Morava, y lo pasaron á nado conduciendo sus cañones en algunas barcas. Entraron en territorio enemigo, y una partida de 200 hombres se adelantó á reconocer el pais, destacando patrullas hasta Krusevacz. A la mañana inmediata avanzó parte del resto de las tropas al mando del Capitan Simonovich, y poco despues siguiéron las demas á las órdenes del Coronel Mihaljevich. Empezó la marcha todo el cuerpo por medio de bosques hasta llegar á una llanura, donde se formó disponiéndose para el ataque. Quedaron 100 hombres con un cañon á orillas del Morava á fin de sostener por aquel lado la empresa contra Krusevacz. Hallándose ya Mr. Mihaljevich con sus tropas á tiro de cañon del castillo, siguió en buen orden y mandó tirarle 2 cañonazos. Entónces salieron los Turcos en gran número á pié y á caballo, acometiendo á los nuestros con tanto esfuerzo que la Caballería tuvo que ceder. El Capitan Simonovich se retiró en el mejor orden con la vanguardia, acogiéndose detras de la Infantería, que formaba un quadro. Avanzaban los enemigos contra esta con intencion de cogerla por la espalda, y ya no distaban de ella sino 15 pasos; pero luego que nuestra Caballería se repuso y volvió á formarse, resistió valerosamente la Infantería á los Turcos haciéndoles un fuego de fusilería y artillería tan sostenido que hubieron de desistir del ataque. Persiguiólos la Caballería hasta la palanca; y sosteniendo la artillería el asalto que los cazadores y voluntarios diéron al reducto y á la poblacion, se logró desalojar á los enemigos, cuyos alcances siguió un escuadron de Caballería hasta que los Turcos se ocultaron en el bosque. Nuestras tropas tomaron posesion del fuerte sin mas pérdida que 5 hombres y un caballo muertos, y 13 soldados heridos. Los enemigos dexaron 50 cadáveres en el campo, entre ellos el del Bey Secher, hermano del Baxá. Retiraron los fugitivos muchos heridos aprovechándose de la inmediacion del bosque, y por esto tam-

bien

bien no hicieron los nuestros mas que un prisionero. Así nuestras tropas como los habitantes Christianos de Krusevach declaran que la guarnicion Turca ascendia á 1200 hombres. Halláronse en la palanca 30 cabezas de ganado vacuno y lanar, cantidad de pan y de heno, y 2 pedazos grandes de hierro colocados sobre cureñas en las murallas para dar á entender que eran cañones. Al dia siguiente convocó Mr. Mihaljevich á los *Kneses* de los contornos, á fin que prestasen homenaje al Emperador: mandó cantar *Te Deum*, y dispuso restablecer la Iglesia del castillo, construida antiguamente por los Príncipes de Servia, la qual desde que los Turcos sojuzgaron aquel pais les sirvió de caballeriza. Despues nombró por Comandante de la nueva guarnicion al Capitan Gotz, hizo varias disposiciones para la seguridad de los caminos de Nissa, Prokopia y Krusumlya, y con las tropas restantes se restituyó á Jagodin, donde llegó el 6 de Enero por la mañana.

*Brandemburgo 3 de Febrero.*

Los soldados de la guarnicion de Berlin ausentes con licencia deben incorporarse con sus respectivos cuerpos en todo este mes.

Se está juntando la gente necesaria para servir en los hospitales de campaña.

Sin embargo de los preparativos de guerra que se advierten de algun tiempo á esta parte, y de la priesa con que se trabaja en ellos, que es cada dia mayor, siguen las negociaciones para precaver el rompimiento.

De Dresde avisan que el Elector de Saxonia ha mandado completar su Ejército.

*Colonia 6 de Febrero.*

Escriben de Viena que el Enviado de Polonia ha comunicado de oficio á aquel Ministerio que la República se hallaba en visperas de concluir una alianza con Prusia. Añaden que al mismo tiempo habló del crecido número de tropas que por orden del Emperador se reúnen en Galitzia; y que manifestando los justos recelos que esto daba á la Polonia, pidió una Declaracion categórica acerca del destino de aquel cuerpo de Ejército. Sobre este último punto se le respondió que las tropas que era forzoso juntar en dicha provincia, tienen las órdenes mas rigurosas para respetar las fronteras de la República, y están asimismo encargadas de defender las de Galitzia contra qualquiera invasion extranjera.

*Londres 11 de Febrero.*

Por orden del Almirantazgo se hizo á fines de Enero un reconccimiento de todos los buques de guerra desarmados en Deptford y Woolwich; y despues se mandó componer los que lo necesitasen.

Los comisionados nombrados para exâminar los montes Reales han hecho presente que si no se adopta el partido de cercarlos, y de fomentar el plantío de robles, antes que pase un siglo no se hallará en los bosques un árbol que pueda servir para la Marina Real.

Antes de ayer presentó á la Cámara baxa la Junta encargada de la extincion de la deuda nacional los planes de las sumas y vales públicos pagados desde sus últimas cuentas. Tambien se hizo presente á la

Cámara un estado que contiene el producto de la contribucion sobre las ventanas, y otro del número de casas que la pagan en Inglaterra y en el Principado de Gales. Mr. Flood anunció que dentro de 15 dias haría una mocion relativa á la reforma del Parlamento. Opúsose Mr. Burke á esta proposicion, declarando que nada echaba de ver que mereciese reforma, pues el Parlamento le parecia tan perfecto como podia estarlo. Resultó un altercado muy vivo entre los dos vocales, y hubiera sido mas reñido si el Orador no hubiese cortado los debates proponiendo otro asunto á la consideracion de la Cámara.

Ayer presentó el mismo Burke su Bill sobre los deudores y acreedores; lo habia ofrecido para favorecer á los primeros sin perjudicar á los intereses de los segundos; mas parece que segun los términos en que está concebido les servirá de nuevo gravámen en lugar de mejorar su suerte. Sin embargo se acordó exáminarlo el 17.

Prosiguen los aprestos para la expedicion y viage alrededor del mundo del Capitan Robert, á quien el Duque de Clarence ha regalado un juego de instrumentos astronómicos escogidos.

El dia 7 llegó á Portsmouth un expreso con orden de que inmediatamente diese la vela para Gibraltar el cutter Libertad con pliegos para el General O'Hara y el Almirante Peyton. Desde allí seguirá dicho cutter á las Indias Occidentales. El mismo expreso llevaba cartas para el Comodoro Afflek, y se embarcará en el cutter Avis á fin de entregárselas. Así este último buque como el primero se incorporarán en América con la esquadra del mencionado Comodoro.

Dícese que el Duque de Clarence mandará la esquadra Británica que debe salir en la primavera para relevar la que cruza en el Mediterráneo. Añaden que ántes de su partida habrá una promocion en la Marina.

*Liorna 24 de Enero.*

Una carta de Constantinopla del 22 de Noviembre expresa que entre muchas embarcaciones procedentes de Alexandria se hallaba una Francesa cargada de sal, surta á corta distancia del arrabal de Galata. En ella se manifestó fuego el dia 15 á las 4 de la mañana, y á poco tiempo hicieron tales progresos las llamas, que considerándose inútiles las diligencias para salvar el buque, se acudió á impedir se comunicase el fuego á otros que estaban inmediatos; pero en lugar de alejarse de ellos fué casualmente á tocar con un barco Ingles cargado de pólvora, junto al qual habia otro cuyo cargamento consistia parte en el mismo género, y parte en azufre. No lejos de allí se hallaban la esquadra Otomana vuelta del mar negro, y 15 buques mas. No es difícil imaginarse el sobresalto y la confusion que habria en todos ellos, viéndose expuestos al inminente riesgo de volarse, no ménos que la Ciudad. El Gran Señor, el Gran Almirante y otros Xefes se presentáron en el puerto, y se hicieron los posibles esfuerzos para extinguir el incendio; en el barco Ingles se prendió por dos veces fuego, pero ámbas se logró apagarlo, y tambien se consiguió al fin separar al Frances y conducirlo á remolque á la isla de los Príncipes donde quedó reducido á cenizas.

Que-

Queriendo el Gran Señor dar una señal de su satisfaccion por haberse desvanecido tan felizmente el riesgo que corrió por bastante tiempo aquella Capital, como tambien todos los buques del puerto, mandó comprar y distribuir entre el pueblo quantos carneros pudieron encontrarse en Constantinopla.

*Parma 19 de Febrero.*

El Sr. Infante, su augusta esposa y el Príncipe Luis dispensáron el dia 11 al Marques de Matallana, Ministro plenipotenciario del Rey de España, la honra de pasar en público á su casa, y comer en una mesa de 32 cubiertos, que se sirvió con mucha abundancia y esplendidez. Habia otras para los Mayordomos, Pages y Escuderos de SS. AA. RR., quienes se dignáron manifestar su satisfaccion por este obsequio.

*Lisboa 22 de Febrero.*

La esquadra Holandesa compuesta del navio Libertad y de las fragatas Vervogting, Venus, Alarm y Manikendam, zarpó el 18 del corriente de este puerto, habiendo permanecido en él algun tiempo.

*S. Sebastian 1.º de Febrero.*

Hoy salió de aquí para el Ferrol el cachemarin de la Compañía Marítima nombrado el Explorador, cargado por cuenta de la Real Hacienda de anclas y cáñamo para aquel Departamento.

*Cádiz 26 de Febrero.*

En 19, 23 y 24 del corriente salieron de este puerto para los de Cartagena, Portobelo, Veracruz y Buenos Ayres las fragatas S. Juan Nepomuceno y los Dolores, y el bergantin la Corona. Conduce la 1.ª 17 caxones de libros, 166 libras de hilo de Córdoba, 144 resmas de papel, 899 piezas de pintados sobre lienzo y algodón de Barcelona, 145 idem sobre lienzo del Puerto de Sta. Maria, 226 camisas, 306 piezas de mihones, 4071 libras de seda manufacturada, y otros efectos Españoles importantes 1.437,144 rs.; y de extranjeros 10,598 piezas de bretañas, 1963 de platillas, 770 de caserillos, 1290 de listados, 828 de ruanes, 1937 de estopillas, y otros muchos tejidos, cuyo valor asciende á 2.202,039 rs.: la 2.ª 148 piezas de paños, 56 caxones de libros, 500 quintales de hierro en barras, 820 resmas de papel, 1071 libras de hilo de Córdoba, 1845 arrobas de vino de Xerez, 2028 libras de azafran, 2113 piezas de pintados sobre lienzo y algodón, 800 arrobas de aceyte, 10 sombreros de la Isla de Leon, 150 docenas idem ordinarios de Sevilla, 10,297 libras de tejidos de seda, con otros géneros Españoles importantes 4.702,926 rs.; y de extranjeros 20,857 piezas de bretañas, 5237 de platillas, 800 de caserillos, 650 de bramante, 535 de ruanes, 53 caxones de medicinas, y otros muchos efectos, cuyo valor asciende á 4.489,262 rs.; y el 3.º 1050 quintales de hierro, 100 arrobas de vino, 921 libras de tejidos de seda, y otros géneros nacionales importantes 852,769 rs.; y de extranjeros 770 piezas de platillas, 310 de bretañas, 175 de olanes y otros efectos, cuyo valor asciende á 483,067 rs.

*Málaga 27 de Febrero.*

Hoy llegó aquí el bergantin S. Joseph, que viene de Montevideo.

Trae

Trae para Barcelona 6800 pesos, 160 cueros al pelo, y 40 arrobas de lana de carnero.

Madrid 9 de Marzo.

El Rey se ha servido conferir el empleo de Teniente Coronel del Regimiento de Infantería de Leon al Capitan de Granaderos con el mismo grado D. Ramon Fernandez de Idarga; y Compañía en los de Victoria, Irlanda y Galicia a los Tenientes de Granaderos D. Vicente de Alba y D. Daniel Hopkins, y al de Fusileros D. Joseph Abiz de Zúza, el segundo graduado de Capitan.

Asimismo ha provisto S. M. la Sargentía mayor del Regimiento de Caballería del Príncipe en D. Miguel Clairch, Capitan del de España; y Compañías en los de Algarbe y Borbon en el Teniente del primero graduado de Capitan D. Francisco Navarro, y en el Marques de Villa-Real, Caballero Page de S. M.

Igualmente ha nombrado para la Auditoría de Guerra del Ejército y Provincia de Extremadura á D. Antonio Joseph de Andrada y Pozo, Abogado de los Reales Consejos.

Discurso sobre la necesidad de la buena educacion y medios de mejorar la enseñanza en las escuelas de primeras letras, leído en la tarde del dia 16 de Setiembre del año de 1789 al empezar los exámenes de los niños de la Real escuela de S. Isidro de esta Corte; por D. Joseph de Anduaga y Garimberti. Se hallará en el Despacho de la Real Imprenta.

Historia de Polybio Megalopolitano, traducida del Griego por D. Ambrosio Rui Bamba, Oficial de la Biblioteca de S. M. Esta historia, hasta ahora nunca traducida al Castellano, ha pasado en todas edades por una obra maestra de política y de táctica, y se puede reputar por la primera historia universal que ha llegado á nuestros tiempos. En ella se contienen todos los hechos que desde la primera guerra púnica hasta la ruina del Reyno de Macedonia acaecieron á Romanos, Cartagineses, Españoles, Galos, Griegos, Asiáticos, y demas pueblos entónces conocidos. Al paso que se refieren estas acciones, los políticos admirarán la naturalidad con que se pintan las costumbres, la finura con que se exponen los intereses políticos que mediaron entre estos pueblos, y la exactitud con que se especifica la diversa constitucion de sus gobiernos; y los militares curiosos no se saciarán de leer una obra que refiere por menor los accidentes de las batallas, y describe con individualidad los declives, sitios y terrenos, las dos únicas circunstancias que pueden llenar su espectacion. Pero el principal mérito de esta historia consiste en el amor á la verdad, y detestacion á las fábulas que reyna por toda ella. Su autor se propuso escribir únicamente lo que viese ó supiese de personas contemporáneas, para lo qual se tomó el trabajo de viajar por la España, Galia, Africa, y demas pueblos de que compuso su historia: exemplo que si hubieran imitado los historiadores Griegos y Romanos que despues de él se siguiéron, veriamos ahora nuestras historias mas exentas de patrañas y portentos. En este supuesto es muy útil para estas dos clases de personas, y necesaria para los eruditos que quieran instruirse en la historia general, y rectificar algunos pasages de nuestra España antigua. Tres tomos en 8.<sup>o</sup> marquilla. Se hallarán en el Despacho de la Real Imprenta.

Vida de S. Joseph, expuesta en Novena. Dividese en nueve capítulos: á cada uno acompañan dos puntos de meditacion con exemplos y sonilquios, y los siete Dolores y Gozos con oraciones, y el modo de celebrar su fiesta; compuesta en Italiano por D. Gabriel de Valenzuela, Barnabita, y traducida al Cas-

rellano. Se hallará en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; y de Villa, calle Ancha, frente á S. Bernardo.

Exercicio santo del Via Crucis, compuesto por el R. P. Fr. Antonio Arbiol, Religioso de S. Francisco. Contiene la adoracion de las llagas, un resumen de lo que padeció Christo Señor nuestro, y los actos de Fe, Esperanza y Caridad, con el ofrecimiento de las obras; en letra bastante gruesa para su mas fácil lectura. Véndese en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de Cerro, calle de Cedaceros, y en su puesto calle de Alcalá. Su precio 12 quartos.

Segunda edición del Hombre interior en la agonía y últimos instantes de la vida. Se hallará en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Tres Instituciones Eclesiásticas del SS. P. Benedicto XIV: la 1.<sup>a</sup> sobre el ayuno de la Quaresma: la 2.<sup>a</sup> sobre el tocar las campanas en el Sábado Santo, á que va añadido el edicto del Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo sobre el mismo asunto; y la 3.<sup>a</sup> sobre la obligacion de cumplir en la propia Parroquia con el precepto de la Pascha; traducidas por D. Joachin Móles, Presbítero. Se hallarán con las otras que han salido en casa de Blanques, calle de las Carretas número 2. En la misma se vende el libro de la Direccion para la Confesion y Comunión, de S. Francisco de Sales, con estampas del retrato del Santo, de los misterios de la Misa, y del Patrocinio de María Santísima, con un copioso exámen de conciencia: un tomo en dozavo, á 4 rs. en pasta, 3 en pergamino, y 2 en papel.

La Iliada de Homero, traducida del Griego en verso endecasílabo Castellano por D. Ignacio Garcia Malo, en tres tomos en 8.<sup>o</sup> marquilla, que ántes se vendia en las Librerías de Castillo y Barco, se vende ahora en la de Hurtado, calle de las Carretas. Es la única que se ha publicado en nuestro idioma, siendo infinitas las que se han impreso en casi todas las lenguas vivas de Europa. Solo el nombre de Homero basta para recomendar esta obra á los eruditos, como que siempre ha sido reputado de todos los sabios por padre de la poesia épica y pintor de la naturaleza; y sus obras como las fuentes de donde los historiadores, poetas, oradores y aun filosofos han bebido el arte necesario para ser excelentes y sublimes cada uno en su género.

Sermon de honras del P. Gonzalez, por el P. Fr. Diego de Cádiz. Véndese en la Librería de Cano, calle de Bordadores.

Manual de joyeros, con la teórica y práctica para con brevedad sacar la cuenta del valor en que se venden y compran los diamantes y demas piedras preciosas, y tambien el oro y plata; con un tratado en que se da noticia del nacimiento, propiedad, calidad y estimacion de esta singular produccion de la naturaleza, y de los siete metales: obra útil particularmente para los que hacen este comercio; artifices plateros, tasadores de joyas y almonedas: su autor D. Martin Diego Saenz Diez. Se hallará en las Librerías de Sancha, á la Aduana vieja; y de Mafeo, carrera de S. Gerónimo.

Dos estampas finas de á medio pliego que representan la una el Patriarca S. Joseph en su taller acompañado de Maria Santísima: la otra á S. Antonio de Padua; á 2 rs. cada una. — Otra en dos óvalos que representan el Ecce Homo y Maria Santísima, á real cada una. — Otra en medio pliego en dos óvalos de Ntra. Sra. del Cármen y Sta. Teresa con la letrilla, á 2 rs. Véndense con otras del mismo autor en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; y en la calle de Atocha, casas nuevas de Sto. Tomas, casa del estampador.

En el Suplemento á la Gazeta última, núm. 19, pág. 158, lin. 30 y 31 en lugar de *batatas* debe leerse *patatas*. La instruccion para su siembra y cultivo formada por D. Henrique Doyle, se hallará á seis quartos en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.